
    从亚冠赛场归来的申花队今

天解除隔离，队内几名外援的去
向也让球迷牵挂。就目前的情况

看，上赛季表现突出的喀麦隆中
卫姆比亚能否继续效力申花，仍

是一个问号。
年初，与武汉卓尔合同期满

的姆比亚加盟申花，当时还有不少

声音质疑这笔签约是否值得，结
果，他成为本赛季申花新援中给球

迷留下最深印象的外援。由于

赛事密集，联赛最后阶段包

括亚冠，莫雷诺、金信煜

等多名球员受伤，申花很多时候只

能以单外援出战，而这名外援，就
是喀麦隆中卫姆比亚。

整个赛季，姆比亚在中超出
场 12次，其中首发 10次，总上场

时间 968分钟，仅次于温家宝和
冯潇霆在后卫中排名第三。申花

外援中，他出场时间最多；亚冠赛

场，姆比亚出场 5 次，全部首发，
总上场时间 433分钟。多场比赛，

姆比亚出任中卫，成为申花后防
的定海神针。中超争冠组淘汰赛

第一轮首回合，他的表现堪称完
美，面对上港的豪华外援攻击群，

他多次舍身堵枪眼，对手的进攻
只开花不结果，两回合申花有希

望淘汰上港，只可惜在点球决胜
中落败。

申花与姆比亚签了一年合
同，年底到期，在多哈的亚冠小组

赛结束后，姆

比亚直接

飞去巴黎
再转回喀

麦隆，并
没有像莫

雷诺和金
信煜那样

随队回到上海。关于他是否出现

在申花新赛季的阵容中，成为球
迷关心的问题。此前有消息称，续

约谈判进展不顺，是因为姆比亚
要求大幅涨薪甚至翻倍，这个要

求申花俱乐部较难满足。球队也
考虑他的年龄，喀麦隆中卫明年

将满 35岁，是否还能保证上赛季

的身体状态？亚冠最后一场小组
赛对阵蔚山现代，姆比亚虽然首

发，但因为有伤在身，表现和之前
判若两人。

姆比亚肯定是希望能留在申
花，而且提出至少签 2年的新合

同。这个要求对申花来说有点为
难，因为 33岁以上外援申花一律

是一年一签。尽管俱乐部认可姆
比亚的能力和态度，但中卫位置

上是否有所改变，要听主帅崔康
熙的意见。按照中超新政外援年

薪不得高于税前 300 万欧元，但
崔帅认为可以找到更好的。

姆比亚外，新赛季申花的外
援阵容可能还有变化。上赛季重

签的马丁斯已离开球队，中期来
的厄瓜多尔前锋马丁内斯也铁

定不会续约，他的同胞博拉尼奥
斯同期加盟后为申花攻入 3 球，

亚冠期间又留在康桥基地训练
了一个月，是否续约，留待崔康

熙教练组作出评估。而目前无球
可踢的沙拉维仍寻求租借意甲，

近期不会回到申花。至于年初租

借给曼联的伊哈洛，英国媒体披

露，尼日利亚中锋结束租期将

回到申花，是否留用也待定

夺。现在申花新赛季肯

定留用的外援，是队
长莫雷诺和韩国中

锋金信煜。
首席记者
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姆比亚续约申花有点难
一年合约到期已回喀麦隆

离开山东出任武汉卓尔主帅

说普通话也溜了
    尽管距离新赛季的中超开赛还

有很长一段时间，相关的准备工作
却已经开始。昨天下午，武汉卓尔正

式任命李霄鹏担任球队主教练，并
兼任俱乐部常务副经理。

在球员时代，李霄鹏的整个职
业生涯都一直在自己的家乡球队

山东鲁能泰山队效力，多次随队获
得联赛和足协杯冠军，直到 2005

年 11月正式退役。之后他在 2010

年正式开启教练生涯，成为中国女

足的代理主教练；2013年他开始担

任青岛中能队主帅，之后还曾短暂
担任过石家庄永昌队总经理。2015

年底，李霄鹏回到了自己的老东家
山东鲁能担任中方教练组长，2017

年 12月正式出任球队主帅。而且
凭借带队期间优异的表现，李霄鹏

连续获得 2018、2019 两个赛季的
中超最佳主教练殊荣。直到今年 10

月，鲁能宣布李霄鹏不再担任球队
主帅。

昨天，武汉卓尔正式官宣邀请
李霄鹏担任主教练，在就任的新闻

发布会上，整个过程中他都使用标

准的普通话，听不出一点青岛口音。

李霄鹏在球员和教练期间以讲青岛
方言闻名，在教练就职典礼的新闻

发布会上，他全程讲普通话，确实让
人感到惊讶。毕竟，很多人都调侃，

李霄鹏出席发布会别忘记带个普通
话翻译。

实际上，自退居鲁能二线后，

“追求”他的中超球队就很多。被
问及为何在众“追求者”中选择卓

尔时 ,李霄鹏概括为“缘分”二字。
“早上在济南家里选择领带时 ,发

现衣柜里最多颜色就是橙色,这或
许冥冥中就是缘分吧。”他半开玩

笑地说。
多年来扎根中国足球的经验，

让李霄鹏对中超联赛具备深刻的了
解和认识。卓尔俱乐部董事长田旭

东就表示，选择李霄鹏是看中他的
执教能力。“李指导不仅出任主教

练，还将出任俱乐部常务副总经理，
直接参与俱乐部的管理”，田旭东

说,“李指导球员和教练时代的成绩
都很了不起,他的大局观、眼界和人

品打动了我,我对他充满信心。”

在就职仪式上，李霄鹏表示卓

尔俱乐部给予了他充分的信任他也
会积极融入到球队中。“我会尽快地

了解这座城市的文化, 包括俱乐部
文化。其实最需要融入的是我,应该

更快地融入卓尔足球的大家庭。”
伴随着中超联赛的限薪新政，

本土教练成为不少球队的选择，但

在本土优秀主帅稀缺的情况下，像
李霄鹏这样的并不好找。

本报记者 关尹
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    12月 26日，全国人大常委会第二

十四次会议通过《刑法修正案（十一）》，
增设与兴奋剂有关的罪名。兴奋剂“入

刑”，中国在反兴奋剂斗争中迈出意义
深远的重要一步。

《刑法修正案（十一）》规定，引诱、教
唆、欺骗运动员使用兴奋剂参加国内、国

际重大体育竞赛，或者明知运动员参加
上述竞赛而向其提供兴奋剂，情节严重

的，处三年以下有期徒刑、拘役或者管
制，并处罚金。组织、强迫运动员使用兴

奋剂的，依照前款的规定从重处罚。

2019年 11月，最高人民法院发布
《关于审理走私、非法经营、非法使用兴

奋剂刑事案件适用法律若干问题的解
释》，并于今年 1月实施，为依法打击走

私、非法经营、非法使用兴奋剂等犯罪
行为提供了依据。对此次兴奋剂“入

刑”，体育界普遍认为，这体现了我国的
坚定立场：始终旗帜鲜明地反对使用兴

奋剂。给使用兴奋剂的违法人员量刑，
既是打击兴奋剂犯罪的有力武器，更是

提高反兴奋剂治理能力的关键基础性
工作，帮助体育界从根本上解决兴奋剂

问题。
此前，禁止使用兴奋剂的规则始终

在体育界内部执行。1999年 11月，在
国际奥委会的组织领导下，世界反兴奋

剂机构（WADA）在瑞士洛桑成立。2000
年 8月，国际奥委会正式批准在悉尼奥

运会上进行血检和尿检相结合的 EPO

检测。为强化药物检查，增加飞行检查，

一些国家和国际体育组织近年来扩大
了药检范围，增加了药检次数。但尽管

反兴奋剂的工作持续进行，使用兴奋剂
的行为在职业体育中却屡禁不止。无论

体育界对使用兴奋剂的制裁多么严厉，

都不能彻底消除它。近些年，高科技成
为兴奋剂“魔法”的推进器，可以强化一

个国家的体育实力，但同时也可能成为
兴奋剂为虎作伥的帮凶。进入新世纪不

久，美国 Balco实验室就发明了新型类
固醇 THG。原本属于二流选手的蒙哥

马利，服用一年多后一下子就创造了男
子百米的世界纪录。

目前我国对于兴奋剂违规行为，主
要采取的是禁赛和罚款处罚，对涉嫌兴

奋剂违规的运动员、教练员和相关人
员，只有技术处罚和行政处分，威慑力

不够，一些体育从业者即使受到行业处
罚，依然我行我素，无视禁赛规定，继续

从事违规违法活动。此次兴奋剂“入
刑”，从根本上解决了目前调查取证兴

奋剂违规手段单一、方法落后等难题，
通过刑侦的专业力量来打击兴奋剂犯

罪，将大幅提高违法成本，从源头上对
该行为起到持久震慑。

国家体育总局反兴奋剂中心执行
主任陈志宇解释，兴奋剂“入刑”，着重

打击运动员背后的违法主体，遏制兴奋
剂向学校体育、群众体育和全民健身蔓

延的势头，保护运动员和公众健康。

首席记者 金雷
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■ 李霄鹏笑称与卓尔有缘分
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